

Diario de Gandía

PERIODICO DEMOCRATICO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre 5 75 pesetas.—Semestre 7.—
Año 15'50.—Extranjero: el mismo precio,
con aumento del franqueo.

Martes 9 Junio de 1885.

ANUNCIOS

Precios convencionales.—Dirigirse al Admi-
nistrador, D. José Aranda.

NUM. 83.

SEDAS PARA COSER A MAQUINA

ÚNICA CLASE

GARANTIDA EN ESPAÑA,

EDUARDO SALINAS

Calle de San Fernando, núms. 35 y 37,

VALENCIA.

Venta al por mayor y menor, con precios espe-
ciales para los compradores al por mayor.

DIARREAS. Véase cuarta plana.

Advertencia.

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de es-
ta ciudad que se hallan en descubierto del pago del
trimestre ya vencido, se sirvan verificarlo en sellos
de correo, libranzas de Giro mútuo, ó por cualquie-
ra otro medio fácil, á fin de que podamos formalizar
los asientos de la administración.

Debemos advertir que sin perjuicio de gestionar
el cobro de lo vencido, no consideraremos como
suscritores y dejaremos de enviarle nuestro DIARIO,
á aquellos que antes del 15 del corriente, no hayan
remitido el importe de su respectiva suscripción.

PROTESTA.

De nuevo y con la mayor energía levantamos
nuestra voz en contra de los acordonamientos que
se acuerden, y de los cuales, según parece, van á
ser víctimas inocentes algunos pueblos de esta pro-
vincia, librándose de esa absurda, ineficaz, ruino-
sa y detestable medida la capital, por ser difícil
hacerlo allí.

En nombre de los intereses respetabilísimos
que han de ser lastimados con tal disposición,
siempre estemporánea y hoy injusta y arbitraria
en todos sentidos.

En nombre de la ciencia que condena y rechaza
esas anticuadas ridiculeces; y en cumplimiento de
los deberes que nos hemos impuesto, protestamos
contra semejante, inmerecido procedimiento, que
lleva consigo la ruina, la miseria, el abatimiento y
la desolación á los pueblos, sin reportarles ningun-
na clase de beneficios:

¡Abajo los cordones! hemos dicho y ¡abajo los
cordones! seguiremos diciendo, hasta que seamos
oídos ó seamos proscriptos.

LA DISIDENCIA.

Justo es que habiéndonos ocupado de la fusión
de las diversas fracciones en que estaba dividido el
partido liberal monárquico, reconociendo la ne-
cesidad de ese hecho, que venia á colocar á los
partidos militantes en condiciones de seriedad y
de aptitud, para tutar pacífica y ordenadamente
en la gobernación del Estado, borrando las mise-
rias de la parcialidad, los rencores de la ofensa y
hasta las emulaciones de la lealtad y de la nobleza
de intenciones; y cuando realizado ese aconteci-
miento en alto grado patriótico, hemos examinado
los antecedentes, la actualidad y las fases distintas

que la fusión presenta al libre exámen de los hom-
bres de recto juicio, desmenuzado ese documento
que ha rebajado en mucho la soberbia del gobier-
no que allá en las elucubraciones de su indómita
conciencia, creyó irrealizable una unión sincera y
estrecha cual convenia á las circunstancias en que
se realizaba; á las aspiraciones del país que la
aguardaba con ansiedad y á los fines de la monar-
quía constitucional, cuya base descansa, digan lo
que quieran los litargos más escrupulosos, en el
respeto de las libertades públicas; después que
ambos extremos han sido objeto de nuestro estu-
dio, justo es, repetimos, que la disidencia ocurrida
en la conciliación hecha, ocupe también la aten-
ción de nuestros redactores y recoja espacio para
dedicarle algunas líneas.

En primer término, habremos de lamentarnos
de que esencias respetables, sin duda alguna,
pero como todo lo exajerado, impertinentes,
hayan llevado al cerebro de importantes figuras de
la izquierda, el consejo de mantener inhiesta la
bandera de intransigencia, que repugna á la tole-
rancia y ductibilidad que tanto y tanto enaltece, á
los hombres que forman en las filas de la demo-
cracia.

Si se tratase de ceder en lo esencial, de
cuanto constituye el credo democrático en toda su
pureza, comprenderíamos esa negativa obstinada;
porque en ese caso, ceder, implicaría falta de digni-
dad que no se impone á nadie, que en algo estime
la integridad de su propio decoro; pero cuando lo
esencial se salva sin género alguno de mistifica-
ciones ni reservas; cuando la democracia no pier-
de absolutamente ninguno de sus atributos ni de
su programa, tratándose solo de procedimiento,
esa intransigencia se iguala á los partidos extre-
mos en el orden contrario, que la misma democra-
cia ha repugnado y repugna.

La conducta de los disidentes, á quienes no que-
remos atribuir nada que no sea digno de honrados
propósitos y de levantados sentimientos, se destaca
tanto más, cuanto que transigiendo en parte de lo
esencial partidos recelosos del sufragio, no se con-
cibe que aquellos que han llamado hácia sí á los
recelosos, no tengan para ellos, algo de condescen-
dencia.

Propio es de escuelas educadas con las discipli-
nas de la arbitrariedad autoritaria, pretender impo-
ner sus creencias, sus métodos y sus principios.
Contra ese absolutismo irritante, depresivo y gro-
sero que nos humillaba, levantose el espíritu de
libertad que tomando carta de naturaleza en el si-
glo, con él vá al destino que le está reservado en
el orden de la perfección humana; y no es lógi-
co por lo tanto que la democracia recoja las lec-
ciones del absolutismo, para obligar á aceptar sus
dogmas á nadie y mucho menos á aquellos que vien-
en en su apoyo y le ayudan á obtener el triunfo.

Imposición tan irritante como lo son por regla
general todas las imposiciones, sería dar carácter
de permanencia á lo que debe acomodarse como
todo, á las exigencias de los tiempos y de las cir-
cunstancias, y en tal concepto no ha debido insis-
tirse en querer reformar la constitución del Estado,
que debe ser únicamente la tabla de la ley que
cobijar pueda sin detrimento de ninguno á todos
los partidos y el Código de garantías, dentro del
cual, se desenvuelvan las doctrinas gubernamenta-
les compatibles en la organización de los poderes
tal y como esa constitución los establece.

La Constitución no debe consignar sino princi-
pios abstractos, cuya apreciación entra en las for-
mas legislativas, susceptibles de reformar siempre
que se crea conveniente.

Con lo dicho creemos que basta y sobra para
demostrar que la disidencia nace de estraviado
consejo y que ha de reconocerse el estravío y en-
mendarse.

Abrigamos la esperanza de que así; sera y para
ello nos es suficiente el conocimiento de los he-
chos, la buena voluntad de los disidentes, la nece-
sidad de fuerza en el número, que ha menester la
democracia para ir abriéndose paso con regular
marcha, y el patriotismo de que tantas y tan repe-
tidas pruebas han dado los disidentes.

Pero si así no sucediese; si una honestidad mal
entendida los colocase á alguna aunque pequeña
distancia, confiamos en que el trato y las concesio-
nes, salvación pronto la imperceptible línea que
nos separa.

Nuestros lectores nos agradecerán, valga por lo
que valiere, la reproducción de lo siguiente que
publica nuestro apreciable colega *La Lealtad*:

«REMEDIOS CONTRA EL CÓLERA.

El doctor A. de Gran Boulogne, que cuando la
invasión del cólera en Francia en 1865 solicitó y
obtuvo el establecimiento de un hospital en Mar-
sella, hospital en el que entraron y fueron curados
desde el 15 de Julio hasta el 15 de Setiembre 941
coléricos, obtuvo también que el gobierno francés
mandara publicar tres veces consecutivas en todos
los periódicos de Medicina, el siguiente docu-
mento:

«*Síntomas precursores del cólera y medio cierto de
conocerlos y combatirlos.*»

Testigo de catorce epidemias de cólera, me pro-
pongo decir sucintamente todo lo que importa sa-
ber acerca de las señales precursoras de esta terri-
ble enfermedad.

Sus causas é íntima naturaleza son totalmente
desconocidas, ignorándose asimismo el modo de
curarla, si descuidando los primeros signos que la
anuncian, se le deja tiempo para desarrollarse con
el conjunto característico de sus horriblos sín-
tomas.

Empero, si no es dado á la ciencia humana sal-
var á un colérico cuyas extremidades estan ya
frias y amoratadas, viscosa la piel, la voz apagada
é insensible el pulso, nada es más fácil que curar
á un enfermo de esta clase si se practican á tiem-
po los remedios. La vida, pues, depende de la ope-
rtunidad de estos, hasta el punto de que en la pri-
mera hora del ataque la curación es segura; pero
en la cuarta la muerte es casi cierta.

La mayor parte de las veces los médicos de los
hospitales y casas de socorro tienen que curar co-
léricos de la cuarta hora, lo cual explica el espanto-
so número de defunciones.

El mejor servicio que se puede hacer á una po-
blación amenazada del cólera, no es tanto el mul-
tiplicar los socorros, como dar á conocer á cada
individuo la manera de curarse á sí propio. Esto
es precisamente lo que nos proponemos enseñar
con esta breve instrucción.

Los casos fulminantes son muy poco frecuen-
tes. De 20, los 19 empiezan con una diarrea. En
saber distinguir si esta es ó no colérica, estriba la
línea de conducta que hay que seguir en tiempo de
epidemia, época en que se ha de observar con
atención el más insignificante flujo de vientre.

Cuando las evacuaciones son amarillas, verdes
ú oscuras, más ó menos ligadas ó consistentes, es
una diarrea mucosa ó biliosa, que no ofrece peli-
gro, bastando para detenerla beber agua de arroz
con goma, ó medio vaso de agua azucarada con al-
gunas gotas de láudano.

Si, por el contrario, las deposiciones fueren
acuosas, parecidas á café con leche muy claro, á
cocimiento de arroz con cuajarones ó sin ellos, á
agua de fregar, ó bien á té revuelto con unas
cuantas gotas de leche, en este caso, sea cual fuere
el estado general de la persona, y aunque no ex-

perimento dolor ni debilidad, se halla bajo el influjo de la epidemia, esto es, tiene el cólera... ¿Qué se debe hacer? Nada es más fácil, repito, que impedir el desarrollo de la enfermedad.

Para conseguirlo, se prepara inmediatamente una abundante infusión de menta sazónada con pimienta, y se bebe, cada cuarto de hora, media taza muy caliente y convenientemente azucarada, añadiéndole dos cucharadas regulares de rom ó coñac viejo y 20 gotas de extracto de canela. En seguida, si el enfermo se siente con fuerzas para ello, deberá pasearse á prisa, procurando con un ejercicio violento llamar el sudor; pero si estuviese débil y abatido, se acostará, administrándosele una ayuda compuesta de medio vaso de agua fresca y una cucharadita de éter sulfúrico. Se abrigará bien como para sudar, y seguirá tomando cada cuarto de hora la citada infusión, hasta que las deposiciones hayan desaparecido; resultado que en la mayoría de los casos se consigue en menos de tres horas.

Caso de que esta bebida produjese al enfermo un principio de embriaguez, no hay que alarmarse por ello; antes al contrario, pues indica que el paciente está fuera de peligro.

Si le sobrevinieren vómitos, se deja la infusión y se le dá á beber cada cuarto de hora una copita de coñac viejo. Si el enfermo tuviese sed, tomará buchadas de agua de Selz ó bien pedacitos de hielo, que dejará derretir en la boca.

Los vómitos exigen, además, la aplicación de anchos sinapismos en el estómago y el vientre, no quitándolos hasta que la piel empieza á rojear y el enfermo á sentir un vivo escozor.

Con el uso de estos medicamentos, por demás sencillos y que están al alcance de todo el mundo, se combaten fácilmente los primeros síntomas de la enfermedad.

En cuanto á los fenómenos característicos del período álgido, no es fácil exponer en pocas palabras un buen plan curativo, en razón á que los casos varían y las medicinas también. Sin embargo, se pueden, poco más ó menos, obtener con seguridad felices resultados por medio de bebidas ó infusiones aromáticas alcoholizadas, ayudas de agua fresca con bastante éter sulfúrico, fricciones con bayeta bien enjuta ó bien con extracto de alcanfor, de espliego, etc., y empleando el calor artificial; en una palabra, valiéndose de cuanto pueda reanimar la circulación de la sangre y castigar el sistema nervioso.

Tan pronto como el enfermo entre en convalecencia, se procurará darle algún alimento, empezando por caldos muy descargados, continuando con sopa, pudiendo dársele á las veinticuatro horas alimentos más sustanciosos, cuidando, empero, de no sobrecargarle el estómago.

Mientras dure la epidemia, en nada deberá alterarse el régimen de la vida á que está uno habituado, con tal que no se oponga á una buena higiene. Es evidente que han de evitarse más que nunca toda clase de excesos. La fruta puede comerse, pero con moderación. Los hombres harán bien en tomar, después de la comida una copita de licor, y las mujeres una infusión de menta por la noche, precedida de ocho gotas de éter en un terrón de azúcar.—Doctor A. de Gran Boulogne.—Paris 30 de Setiembre de 1865.»

PRENSA.

Los siguientes párrafos son de *El Noticiero*:

«Las oposiciones continúan alborotando y armando algaradas con motivo de la declaración de incapacidades hecha por el ayuntamiento.

Este asunto no sirve más que para excitar las pasiones de gentes poco ilustradas y poco sensatas.»

Los incapacitados podrán estar reconocidos al periódico conservador por las *florechitas* que les viene echando.

Por otra parte á nadie extrañará el lenguaje de *El Noticiero*.

Ya es en él característico y todo el mundo le conoce.

Los húsares se divierten desbarrando.

E incapacitando.

Pregunta: ¿Quiénes son los que incapacitan?

Respuesta: los incapacitadores ó los incapaces.

Ergo....

Encontramos en *El Diario Médico-farmacéutico*:

«El año pasado publicó *El Diario* más de seiscientos artículos científicos respecto al cólera.

Acaso doscientas fórmulas sancionadas por la ciencia.

Pasaran de cuatrocientas las veces que ha llamado la atención del gobierno á propósito de la salud pública y urgencia de una ley de Sanidad.

Y otras tantas de lo necesario que es á la salud pública, deje el ministerio de su cargo el doctor Romero.

Para esta plaga, no encontramos receta á propósito: resiste desde la tintura de azafrán al agua régia.»

Eso no lo sabe bien el diario profesional de quien trascribimos el anterior suelto, porque ajeno á las luchas políticas no está al tanto de todas las cosas del señor ministro.

Que hemos de decir, en honor de la verdad, que resiste algo más que el agua régia.

Los puntapiés de la opinión.

Y las burlas y rechiflas de la humanidad, como diría Freañ (D. Lizandra), á quien parodiamos aun cuando este médico, ministro de la salud pública y de la campaña anticólera, pertenezca y sea el nervio de los anti-ferranistas valencianos.

Romero Robledo en Madrid y Freañ en Valencia son dos ministros paralelos que acabarán nominalmente con las inoculaciones anticólericas...

Cuando todo el mundo esté vacunado.

¡Oh ingratitudes humanas!

La Publicidad de Barcelona:

«Dice *El Correo* que el debate político comprenderá tres puntos: la sinceridad electoral, la cuestión religiosa y el estado de cosas creado por consecuencia de los últimos sucesos, y *El Estandarte* contesta: «Aceptado, apreciable colega. Este es el criterio de los conservadores.»

Pues si es verdad lo disimulan mucho.

A bien que para esos señores una cosa es predicar y otra dar trigo.

Eso cuando rinden culto á las formas ya que muchas veces hasta de esto prescindien.»

Efectivamente querido colega: se dan casos.

Dígalo el Sr. Linares Rivas y el retraimiento de las oposiciones cuando el Sr. Cánovas del Castillo, á quien aquel increpaba, abandonó el salón de sesiones, faltando á las cortesías parlamentarias.

Un recorte de *La Unión*:

«¿Batimos palmas? Pregunta *El Porvenir*, preocupándose con la conciliación liberalésca.

Como ustedes quieran.

Mas piénsenlo bien, porque con lo sucedido, en realidad de verdad, no ha de hacer un cuarto de conversión el género humano, ni su parentesco más próximo.»

Al género humano le tiene sin cuidado el mal humor de los mestizos que son los que representan el parentesco más próximo, en el orden de la creación.

El corresponsal de *La Lealtad*:

«Sagasta ha aceptado la nueva ley y con él Montero Ríos, Martos, Moret y Balaguer; estos elementos quedan refundidos en el constitucionalismo. Lopez Dominguez y Becerra acampan en sus tiendas: es decir, que no quieren boda ni jaleos y el *bodorrío* aunque es *bodorrío*, no lo es de una manera absoluta.»

Bodorrío con ribetes de concubinato escandaloso el celebrado entre Pidal en nombre de la Unión Católica y Romero Robledo en el de los masones y revolucionarios. Ese sí que es *bodorrío*. El de los conciliados, es unión sincera y digna para todos.

La Unión para entretener su mal humor:

«Dice *El Noticiero*:

Cuando se juntan dos sábios, para inventar disparates, llegan hasta el último límite. Los abogados de la conciliación se han detenido en el sexto... ¡Dios se lo tome en cuenta, porque lo mismo que inventaron seis, pudieron inventar sesenta, y siempre es un alivio, que se hayan quedado cortos!»

Y con tan entretenido motivo, pone en solfa la llamada ley de garantías, fruto de dos ingenios, nuestro estimable colega.

Ha podido hacer más, porque ciertamente la fórmula, parece hecha para engañar á unas gentes y burlarse de las otras.

Falta averiguar si sólo han conseguido lo contrario.»

De engaños habla el órgano del Sr. Pidal. Pregúntele el colega mestizo á los carcondas, en cuyas filas militaba el flamante ministro de Fomento, si éste les ha engañado ó no. Pregunte á los obispos de Plasencia, Osma, etc. qué piensa, del catolicismo del Sr. Pidal.

A los liberales no se nos puede engañar, porque nuestro dogma no admite mistificación ni indignidades.

El corresponsal de un periódico reaccionario:

«La tarántula de la disidencia ha picado en el seno de los zurdos de tal modo, que ha venido á justificar que los izquierdistas ni componen partido alguno ni significan otra cosa que un grupito microscópico próximo á desaparecer.»

Partido infinitesimal el de los mestizos que se compone de Robinson primero (a) Pidal y *res mes*.

Los izquierdistas como liberales representan el país en masa, escepción de sacristanes y allegados.

Dice el diario pidalista:

«Leemos:

—«Se han falsificado cupones de la Deuda.

Y billetes de cincuenta pesetas del Banco de España.

El día menos pensado nos falsifican á algun ministro, el de Hacienda, por ejemplo.»—

Por lo que se vé, la oposición conduce hasta la inocencia, á ciertas gentes, cuando no entran en la oposición por ella.

Siempre se ha visto que solo se falsifica lo que es bueno y de valor verdadero.»

Sin querer ha dirigido el periódico que se escribe en las oficinas del ministerio de Fomento, la más terrible de las censuras al ministro de la Gobernación, porque si solo lo bueno y de valor se falsifica, bueno y de valor debe ser el sufragio, puesto que el Sr. Romero Robledo lo falsifica á cada momento.

Por lo demás el país contribuyente tiene la palabra como perito tasador para que diga lo que vale el señor ministro de Hacienda. Ni un perro chico partido por la mitad.

NOTICIAS GENERALES.

Maravillas de la industria.

De los tallos de espárragos se obtiene papel de escribir é imprimir.

De las hojas de las alcachofas se sacan materias colorantes.

Del café materias antisépticas.

De los tapones de corcho, rellenos de colchones.

Del hollín materias para teñir telas.

De los trozos de vidrio, lana de vidrio.

De la grasa de cocina, jabón y luz

De los huesos, botones

De las cáscaras de los huevos, alumbre secante.

De los mendrugos de pan, semolas exquisitas.

La dirección del «Bureau Beritas», acaba de publicar la siguiente estadística de los siniestros marítimos que durante el mes de Marzo de 1885 acaecieron en todas las naciones:

Buques de vela (comprendiendo 20 cuyo paradero se ignora), 9 alemanes, 4 americanos, 27 ingleses, 2 belgas, 1 chino, 2 daneses, 1 español, 10 franceses, 1 holandés, 6 italianos, 2 noruegos, 5 portugueses, 1 ruso y 1 sueco: total 59.

Buques de vapor (contando también 9 de que no se han tenido noticia): 2 alemanes, 1 americano, 13 ingleses, 1 español, 3 franceses: total, 20.

La profilaxis del Dr. Koch.

Creemos sumamente útil reproducir en las actuales circunstancias lo que prescribe el eminente descubridor del virgula para evitar el ataque del cólera, de lo cual han dado cuenta la mayor parte de los periódicos alemanes.

1. No beber agua que no esté hervida.

2. No comer frutas ni legumbres crudas.

3. No cometer excesos de ningún género; y

4. Tomar una vez al levantarse por la mañana y otra á media tarde, dos dedos de agua en un vaso con dos gotas de ácido clorhídrico.

El sábio doctor alemán cree que el anterior régimen profiláctico es tan eficaz cuanto pueda desearse y tan cómodo y económico que aun los más pobres deben someterse á él. Llama la atención de los médicos á fin de que no pierdan el tiempo estudiando medios preservativos, sino que fijen su mirada en la terapéutica, que nada ha adelantado.

De uno estadística curiosa copiamos lo siguiente.

Repartidas las deudas del Estado entre las personas de que se compone, tocarían en Rusia, 700 reales á cada individuo, 44 reales en Suiza; 470 reales en Alemania; 2.500 en España.

El gobierno portugués que hasta ahora había puesto dificultades á la ratificación del tratado de comercio con España, fundándose en cuestiones referentes á navegación fluvial, pesca y tránsito, acaba de poner con urgencia el proyecto en la órden del día de la Cámara de diputados.

Este acuerdo coincidiendo con la ruptura de las relaciones comerciales de España é Inglaterra, se considera en Lisboa como señal de la cordial amistad que une las dos naciones peninsulares.

Son notables, y merecen llamar la atención del gobierno, las exigencias que ha formulado el representante de Francia en Maruecos, en su reciente visita al emperador, como compensación de los pertrechos militares facilitados por Francia. Esta nación desea nada menos que lo siguiente:

Construcción de fuertes en la frontera que separa á Maruecos de la Argelia.

Establecimiento de un mercado cerca de Eldcha, desde donde parte una línea férrea para Balaca, punto extremo de las provincias francesas.

España debe mirar con especialísima atención estas reclamaciones.

NOTICIAS LOCALES.

Vamos á dirigir un ruego al digno señor Ecónomo arcipreste de esta ciudad, en la confianza de que será atendido. Algunas personas piadosas se han acercado á esta redacción, manifestándonos que hace sobre tres meses que, contra la costumbre inmemorial, no se dice la misa matutinal en la iglesia mayor, y que verían con gusto que se dispusiera nuevamente la celebración de aquel sacrificio por varias razones muy dignas de atención; entre ellas la de que si aquella deja de verificarse se quedan la mayoría de los trabajadores sin poder asistir, porque más tarde, que es cuando la podría oír, tienen que dedicarse á las tareas ordinarias.

Comprendemos que dadas las actuales circunstancias pesa sobre el digno clero de aquí multitud de atenciones; pero ello no obstante y haciéndonos eco de los deseos de Gandia, creemos del caso rogar al señor Ecónomo se sirva atender esta solicitud.

No comprendemos ciertas diversiones bárbaras que no conducen á nada y que se llevan á cabo en algunos pueblos cuando solemnizan alguna festividad. Nos referimos á la afición de que suelen dar muestra algunos de ellos adosando al piso de sus principales calles, unas grandes hileras de *masquets*, que al darles fuego producen un estampido que molesta soberanamente al vecindario y suelen ser causa, las mas de las veces, de incidentes y percances desagradables y alguna que otra vez, de alguna desgracia.

Anteayer mismo, según nos aseguran, en el vecino pueblo de Benipeixcar, se quemaron un sinnúmero de éstos, entre los que existían otros *proyectiles* de mayor calibre denominados *carterellas*, una de las cuales reventó, dando un casco en la cabeza de un vecino del mismo lugar ocasionándole una herida de consideración, que lo tiene en gravísimo estado y con pocas esperanzas de vida.

Como quiera que todos estos espectáculos están prohibidos por diferentes disposiciones del gobierno civil de la provincia, creemos del caso ponerlo en letras de molde, haciéndonos eco de rumores que sobre el particular hemos oído.

Los arbitrios y servicios municipales cuya su-
basta tuvo lugar hace unos días, han quedado rematados en la forma siguiente:

El arriendo del teatro á favor de D. Diego Blasco, en la cantidad de 1260 pesetas.

El de puestos públicos al de D. Genaro Mario Sala en la de 10.001 pesetas.

El del herbaje al de D. Pascual Viñarta Peiró en 1432 pesetas.

El de la basura al de D. Francisco Mañó Lloret en 80 pesetas.

La pescadería á favor de D. José Ramon Bou en la de 1650 pesetas.

Por lo que pueda interesar á los mozos del último reemplazo, debemos participar que según lo dispuesto, queda en suspenso el ingreso en caja de los quintos respectivos, hasta que mejore la situación sanitaria de algunos pueblos de esta provincia.

Hemos dicho y repetimos que es altamente perjudicial á las funciones digestivas, según los preceptos de la higiene, el pan que lleve muchos días de cochura, sin que abone en su favor la circunstancia de no presentar señales de descomposición ni producir sabor acre; pues ni aquellas son generales, ni siempre visibles, ni este se presenta simultáneamente.

Lo racional, lo preservativo y lo higiénico, es comer el pan con los menos días de cocción posibles.

No queda en nuestro puerto barco alguno en espera de carga, pero hay aviso de próximas llegadas que volverán á animar el mercado de hortalizas y las contrataciones que le son peculiares.

Nuestras noticias hasta ahora, son en ese concepto satisfactorias.

Tenemos motivos fundados para creer que el digno sacerdote nombrado para desempeñar la vicaría del Grao, tomará posesión de su espiritual cargo el día primero del próximo Julio.

La cosecha de patatas y melones, se presenta este año buena y abundante en la huerta de Gandia, siendo de esperar que se hagan con esos frutos importantes operaciones comerciales, pues reúnen condiciones excelentes, que les imponen la preferencia.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA Santos Crispulo, Resituto, Getulio y compañeros mártires.

La misa y oficio divino son del séptimo día infraoctava del Corpus Christi, rito semidoble, color blanco.

Cultos religiosos para mañana.

En la iglesia Colegial, se descubrirá su Divina Magestad á las ocho y media, cantando horas menores y conventual; y por la tarde igualmente, á las tres y media se descubrirá, reservando á las cinco y media, después de Laudes.

El la Iglesia ex-convento de San Roque, Monjas de Santa Clara, y Escuelas-Pías, por la mañana á las siete, habrá misa rezada con órgano y letri-
llas; y por la tarde al anocheecer se hará el ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús, habiendo sermón en la última.

Correspondencia particular del DIARIO DE GANDIA.

Sr. Director del DIARIO DE GANDIA.
Madrid 6 de Junio de 1885.

Muy señor mio: Es indudable que la situación actual representa en punto á gobierno, la filoxera que ha invadido los centros administrativos y que vá á dar al traste con la producción nacional, si no se adoptan los temperamentos necesarios para concluir con esa plaga que es entre todas, la más insostenible.

Y como esa enfermedad es contagiosa como todas las epidémicas, resulta que desde los bufetes de los ministros, ha saltado la filoxera á los campos de la vega de Granada víctimas hoy dobles, de ese contagio. La filoxera toma en aquellos terrenos incremento, si hemos de atenernos á las noticias recibidas y muy pronto, si Dios no lo remedia, pues el gobierno no trata de hacerlo, veremos nuestras fértiles comarcas assoladas por el germen destructor de tan terrible insecto.

Con la filoxera lucha en pugilato empeñado eso que corre y que corre como alma que lleva el diablo, sin que sean suficientes á atajarlo ni el descubrimiento del doctor Mendoza, ni las rarezas del doctor Luciente, ni la erudición médica del ministro de la Gobernación, doctor entre los doctores en punto á conocimientos en materia de Sanidad, á la que no le cercena punto alguno de libertad y autonomía. Cada provincia puede hacer lo que en ese concepto estime conveniente y así anda la cosa de pérdida y amenazante.

España está dividida en cantones sanitarios. Cada uno obra como mejor le parece, y es tal el cariño que el señor ministro tiene á los pueblos; que los protege en ese sentido, parodiando al padre condescendiente que satisface todos los gustos de sus hijos sin proporcionarles nada que los aparte del peligro.

El ministro ha dicho: Cada cual es dueño de preservarse como le dé la gana; pero eso de vacunarse queda solo para los que yo designe. Si la cosa no fuese tan seria como es, bien merecía decirse que el Sr. Romero Robledo la trata en bufo á lo Arderius, juzgado en sus mejores tiempos.

Lo propio acontece en punto á política. El gobierno se vé venir el nublado y prepara el para-rayos, presentándose condescendiente hasta el punto de perder la autoridad indispensable para regir con acierto los destinos del país.

Su política antes exclusiva y arbitraria, se ha convertido en política acomodaticia, débil y pródiga en concesiones.

No hay dificultad que no se allane transigiendo con desdoro de su seriedad, y de transacción en transacción nos vamos á encontrar el mejor día con que la mayoría que antes le servía ciega y humildemente, hoy manda en jefe, exige, se impone y se levanta sobre los escombros de una política raquítica y desautorizada en extremo.

Solo así se comprende que retire sus proyectos, los reforme y los acomede al gusto de los unos y de los otros, ofreciendo á los que cree que pueden proporcionarle algun disgusto, el sacrificio de sus propósitos y de sus reformas. Esto ha sucedido con el proyecto del ministro de Marina que ha de alterarse sin género alguno de duda, para satisfacer los deseos de los comisionados de Cadiz á quienes el presidente del Consejo ha ofrecido que la organización del arsenal, no se alterará en lo más mínimo.

Es imposible, señor director, que pueda seguir gobernando un gabinete que carece de energía y de prestigio en todas las esferas de su acción; y así lo creen aun los más abigarrados defensores del ministerio mestizo, cuya vida no puede prolongarse más allá de la hora en que, el partido liberal dinástico esté dispuesto á ser su albacea testamentario.

El debate político es fácil que se plantee mañana de soslayo y que el Sr. Gullón sea el encargado de tocar el punto de atención. Así se ha dicho hoy en los círculos que frecuento.

Suyo afectísimo,

X.

ALCANCE POSTAL.

DE LOS PERIÓDICOS DE VALENCIA.

9 de Junio.

A las diez de la mañana de hoy lunes llegó al Ateneo la respetable comisión que preside el señor Alonso Rubio y poco después el Doctor Ferrán con sus colaboradores los doctores Jimeno y Pauli, siendo recibidos por el presidente del Ateneo señor Campá Bullia en los salones multitud de socios, ansiosos de ofrecer sus brazos á la geringuilla del operador y se abrió un registro para hacer el experimento con toda formalidad. La comisión quiso que se limitasen al número de cierto los inoculados.

Han quedado sometidas á observación las procedencias de Valencia, Nules, Burriana y Villareal.

Siguen llegando comisiones facultativas para estudiar el procedimiento preventivo del doctor Ferrán. Ultimamente han venido los Sres. Vazquez y De Miguel comisionados por la Diputación de Badajoz y los Sres. Oliva, Masoti, Mas y Marín, enviados por el ayuntamiento de Cartagena.

DE LOS PERIÓDICOS DE MADRID.

8 de Junio.

El debate político se provocará en esta semana empezando el miércoles ó jueves. Será importante en las declaraciones que han de hacerse y en el alcance que piensan darle, lo mismo el gobierno que las oposiciones.

El Sr. Moret, entre otras afirmaciones notables, dijo ayer en el Círculo demócrata monárquico que abundando en las ideas del Sr. D. Nicolás Rivero, creía como él que el triunfo de la democracia no era completo, interin no fuese aceptada por los elementos conservadores; y que esto ha sucedido al presente con la patriótica transacción que acababa de realizarse.

Por disposición del gobierno y en virtud de declaración oficial poco satisfactoria para los intereses de la salud pública, se han impuesto tres días de observación á las procedencias de Valencia, las cuales han declarado sucias, los gobiernos de Alemania, Francia, Italia é Inglaterra.

ULTIMA HORA.

(SERVICIO TELEGRÁFICO.)

Madrid 9, 3'9 tarde.

Se anuncia la dimisión de Romero Robledo cuya conducta en materia sanitaria no está mereciendo la aprobación de sus compañeros de gabinete.]

Madrid 9, 3'25 tarde.

Los casos sospechosos ocurridos han sido calificados científicamente como cólicos propios de la estación.

Madrid 9, 3'35 tarde.

Se publicarán mañana disposiciones reconociendo en favor de los médicos el derecho á percibir las pensiones concedidas á los que fallezcan víctima del cumplimiento de su deber en la asistencia de enfermedades contagiosas.

Madrid 9, 3'40 tarde.

Carencia de noticias políticas

La cuestión sanitaria absorbe la atención. Se espera con impaciencia el informe de la comisión oficial sobre el procedimiento Ferrán.

Director propietario: DON SINIBALDO GUTIERREZ.

IMPRESA DE LA VIUDA DE JACINTO ORTS.

TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA ORINA

tales como: Incontinencia.—Retencion.—Arenillas.—Piedras.—Diabetes.—Sacarina.—Cálculos de la vejiga.—Estrecheces del útero y de la uretra.—Irritaciones.—Obstrucciones.—Inflamaciones é infartos de la próstata.—Catarros de la vejiga, etcétera, etcétera, se curan infaliblemente con

EL LITOTRIACO y las LIMONADAS GASEOSAS EN POLVO del Dr. Climent.

Mis LIMONADAS GASEOSAS EN POLVO tienen las incomparables ventajas sobre los demás específicos para curar iguales dolencias:
Es un medicamento cómodo, agradable y el más barato que para la orina se conoce.
Con su uso se consigue orinar sin dolor.
Sin dolor también hacen espeler las arenas.
Hacen orinar á los que padecen estrecheces y mal de piedra, sin necesidad de hacer uso de la sonda.
Evitan toda operación en la mayoría de los casos.
Son un refresco higiénico, no debilitante, útil y apetecible en todas épocas del año.

Son un poderoso ayudante de las digestiones.
Son compatibles con el uso de otro cualquier preparado ó medicamento que los señores médicos pudieran aconsejar al enfermo.
Dan mejores resultados que todos los baños minerales naturales, puesto que la dosis y proporción de las sustancias medicamentosas se hallan en ellos en proporción infinitamente mas pequeña que en mis LIMONADAS.
Y sobre todo, que son medicina, á la par que activa, inocente; así que si en algun caso no fueran de útil aplicación al enfermo, tampoco pueden perjudicarle en ningun estado de circunstancia.

Frasco de Litotriaco, 6 pesetas.—Caja con 12 limonadas, 2 pesetas en toda España.—Se venden en Gandia: Botica de D. Arcadio Chelvi.—Botica de don Vicente Espinós.—En Albaida, Sr. Sanz.—En Alcoy, Sra. Viuda de Alfonso y Sr. Monllor.—Carcagente Sr. Pallás.—Denia Sr. Comerma y Sr. Millá.—Játiva señor Ventura y Sr. Cucala.—Pego Sr. Pascual.

En Valencia: por mayor y menor, Dr. Climent, calle S. Vicente, 161.

DIARIO DE GANDIA

PERIÓDICO DEMOCRATICO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS DOMINGOS

La empresa, para darle el mayor interés á esta publicación, tiene contratados corresponsales en las primeras poblaciones de España y del extranjero y un servicio telegráfico de la Corte, por medio del cual se conocerán en esta comarca y en todos los pueblos de la Marina los sucesos importantes que puedan suceder en todo el orbe, algunas horas después de haber tenido efecto.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre, 3'75 pesetas.—Semestre 7.—Año 13'50.

Extranjero: el mismo precio, con aumento del franqueo.

Remitidos, anuncios, reclamos y esquelas mortuorias á precios convencionales.
Dirijirse al Administrador de este periódico, D. José Aranda Comas.



LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros sobre la vida
fundada en 1859

Sucursal autorizada en España por Real Orden de
10 de Octubre de 1882.

BALANCE

1 Enero 1885.

Capital social.	58.161.925'54 drs
Asegurado en 1885.	84.877.057'00 »
Total pólizas vigentes.	309.409.171'00 »

LA EQUITATIVA no registra en sus libros ninguna reclamación litigiosa.
LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide pólizas indisputables. Estas pólizas se pagan inmediatamente después de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que utilizan otras compañías.
LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios en re los tenedores de sus pólizas.

Delegado en Valencia y Castellón: Ilmo. Sr. D. Facundo de los Ríos y Portilla.
Oficinas de 9 á 2, calle de S. Bult, 29.

ALMACEN DE UTENSILIOS DE ALBAÑILERIA

16, Plaza de Loreto 16, — GANDIA.

En este acreditado establecimiento encontrarán nuestros favorecidos un gran surtido de azulejos de todas clases de las mejores fábricas como la de los Sres. Gastaldó, Robert, Valdecabres etc., y á precios muy reducidos.

Se ha recibido un gran surtido de losetas de todos colores y precios de las mejores fábricas de Barcelona. Tenemos en existencia tierra refractaria, Mosaic No. 1, Portland, Cemento Romano del superior.—Hay obra de talla, de alabastro y de alfarería.—Lápidas mármol.

Nota. Se pueden hacer cuantos encargos se deseen referentes á esta industria.

FARMACIA DE A. CHELVI

Plaza Mayor. — GANDIA.

DIARRREAS.

No padecerá ninguna clase de diarrea, el que refresque con las limonadas de helenina.

Una caja con 12 limonadas, 4 rs.
Una limonada 10 cént. de peseta.

CALLOS.

Remedio infalible para extraer sin dolor ni molestia los callos y durezas de los pies, con el

CALLICIDA CHELVI

Su aplicación es cómoda y sencilla y su efecto seguro.

Frasco, 4 reales.

Se halla de venta una
GRAN colección de
FRUTALES

de la mejor calidad.
Dirijirse á

D. JOSÉ RAUSELL

GANDIA.

OLIBREZ, ELEGANCIA,
ECONOMIA.

Teja llana superior á la francesa; Ladrillo inglés perforado, económico, en más de un 50 por 100 en tiempo y materiales; ladrillo comun, etcétera, etc.

Fábrica de San Blas,

OLIVA.

SHIP CHANDLER
AGENCIA DE ADUANAS

Y
DESPACHO DE BUQUES
DE MOLL Y COMP.^A

Calle del Puente
DENIA